

Hannover Appell:

Hannover muss automobiler Industriestandort bleiben!



In Hannover sind mit Volkswagen Nutzfahrzeuge und Continental zwei Global Player der Automobilindustrie ansässig. Diese Unternehmen sind zentrale Wirtschaftsmotoren und schaffen über 20.000 Arbeitsplätze, die erheblich zur regionalen Wertschöpfung beitragen. Darüber hinaus sichert die Automobilwirtschaft weitere tausende Arbeitsplätze in den Zulieferindustrien, bei Logistikunternehmen, bei den KFZ-Autohäusern und -Werkstätten und bei Personaldienstleistern. Hannover ist damit ein automobiles Zentrum mit landes- und bundesweiter Strahlkraft, dessen wirtschaftlicher Erfolg das Einkommen vieler Haushalte sichert.

Aktuell steht die Automobilwirtschaft unter Druck. Der angestrebte Wechsel zur E-Mobilität scheint die politische Unterstützung zu verlieren. Bereits getroffene Unternehmensentscheidungen stehen einer stagnierenden Nachfrage gegenüber, mit sichtbaren Folgen: Volkswagen setzt auf massive Sparmaßnahmen, Continental plant die Abspaltung des Automotivebereichs und ZF plant bundesweit 14.000 Arbeitsplätze abzubauen.

Als IG Metall und IG BCE Betriebsräte der Automobilwirtschaft in Hannover fordern wir:

Ein klares Bekenntnis zur Automobilwirtschaft

Wir erwarten von den politischen Akteuren ein klares Bekenntnis zur regionalen Automobilwirtschaft. Die Automobilindustrie und die ihr angegliederten Branchen zu fördern und für die Zukunft abzusichern, muss deutlich sichtbare Politik in Hannover sein.

Eine engagierte Struktur-, Wirtschafts- und Industriepolitik

In Hannover sollen klimafreundliche Autos entwickelt, gebaut, verkauft und gewartet werden. Dafür braucht es ein verstärktes Engagement bei der Unternehmensneuansiedlung zur Stärkung der lokalen Kreislaufwirtschaft und die Schaffung eines kostengünstigen Industrieenergiepreises auf regionaler Ebene.

Vorteilsregelungen für die E-Mobilität

Es muss Schluss sein mit den Debatten um Ausstiegsdaten und Grenzwerte, denn ein Zick-Zack-Kurs gefährdet Arbeitsplätze. Es ist gut, dass Hannover einen Spitzenplatz bei den E-Ladesäulen einnimmt. Nicht hilfreich sind anhaltende Forderungen nach einer autofreien Innenstadt ohne weitergehende Steuerungsideen. Wer mehr E-Autos möchte, muss entsprechende Entscheidungen treffen. Denkbar sind z. B. Vorteilsregelungen im innerstädtischen Verkehr, nicht limitierte Parkdauer, kostengünstiger Ladestrom, Vorrang bei der KFZ-Anmeldung etc.

Gute Arbeit und Hebung des Fachkräftepotentials

In Hannover sollten nur Unternehmen Förderungen und Aufträge erhalten, wenn DGB-Tarifverträge angewandt und Standort- sowie Beschäftigungsgarantien Teil der Unternehmenspolitik sind. Wir brauchen qualitativ gut ausgestattete Berufs- und allgemeinbildende Schulen. Die Anerkennung heimischer Berufsabschlüsse muss für Menschen mit Migrationshintergrund einfacher gemacht werden. Es braucht eine verlässliche Kinderbetreuung, die die Grundvoraussetzung ist, um das Fachkräftepotential, vor allem von Frauen, zu heben.



Hannover Appell: Hannover muss automobiler Industriestandort bleiben!



Die Unterzeichner des Hannover Appels der Gewerkschaften IG Metall und IG BCE

Sascha Dudzik Erster Bevollmächtigter IG Metall Hannover	Stavros Christidis Betriebsratsvorsitzender VW Nutzfahrzeuge	Michael Linnartz Bezirksleiter IG BCE Bezirk Hannover	Hasan Allak Betriebsratsvorsitzender Continental Reifen
Jens Schäfer Betriebsratsvorsitzender ZF WABCO	Kai Hensel Betriebsratsvorsitzender Forvia Hannover	Sven Dedden Betriebsratsvorsitzender Mercedes Benz Logistik Center	Manfred Hübschke Betriebsratsvorsitzender Hanomag Lohnhärterei
Frank Wiese Betriebsratsvorsitzender Siemens	Anastasios Nanelias Betriebsratsvorsitzender Clarios	Torsten Essig Betriebsratsvorsitzender Mercedes-Benz Group	Daniel Krüger Betriebsratsvorsitzender SAS Autosystemtechnik
Ralf Thöl Betriebsratsvorsitzender MAN Truck & Bus Laatzen	Roberto Teixeira Gomez Betriebsratsvorsitzender Audi Hannover	Dirk Dröse Betriebsratsvorsitzender Daimler Truck Nutzfahr- zeugzentrum Hannover	Mathias Gasch Betriebsratsvorsitzender Volkswagen Automobile
Bastian Sedenz Betriebsratsvorsitzender MAN Truck & Bus Langenhagen	Zafer Yanik Betriebsratsvorsitzender Bergmann Automotive	Jörg Riemer Betriebsratsvorsitzender Magna Exteriors	Bernd Wrede-Kühn Betriebsratsvorsitzender MOIA Operations
Torsten Lenz Betriebsratsvorsitzender KS HUAYU	Henning Piehl Betriebsratsvorsitzender	Denis Kurt Betriebsratsvorsitzender	Maren Koch Betriebsratsvorsitzende